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Ministra de Minería se reúne con 
comunidades de Ollagile y Ascotán 

e Laministrade Minería, Aurora Wiliams, sereunió en Ca- 
lamaconlas comunidades quechuade Ollagiie, Kosca, Pu- | 
quios y Cebollar para conversar sobrelos procesos de Con- 
sulta Indígena quese encuentran en curso parala habilita- 
ción de proyectos en lossalares de Ollagiley Ascotán, enel 
marco dela Estrategia Nacional del Litio. 64 ENCUENTRO TUVO LUGAR EN LA DELEGACIÓN. 

   
Pablo Pisani es nuevo vicepresidente 
de Asuntos Corporativos de MEL 

Escondida | BHP anunció a Pablo Pisani como nuevo vi- 

cepresidente de Asuntos Corporativos y Comunicaciones 
dela compañía, cargo que asumirá el próximo 17 de febre- 
r0.Suprincipal función será liderar la implementación de 
estrategias de relacionamiento comunitario y con grupos 
deinterés, gesionarlascomunicaciones, entreatros. . 63 EL EJECUTIVOSE DESEMPEÑABA EN SQM. 

   
  

Extensión de la vida útil de la 
planta de Enami beneficiará a 
200 productores y trabajadores 
TALTAL. Iniciativa aprobada por la Comisión de Evaluación Ambiental es parte de 
un proyecto mayor que trasladará la planta y extenderá su operación en 20 años. 

Cristián Venegas M. 
cvenegastomercuriocalama.cl 

a Comisión de Evalua- 

L ción Ambiental (Coeva) 
de Antofagasta aprobó, 

por unanimidad, el proyecto 
presentado por la Empresa Na- 
cional de Minería (Enami) para 
extenderla vida útil dela Plan- 
taJosé Antonio Moreno de Tal- 
tal hasta diciembre de 2029. 
Iniciativa que involucra unain- 
versión de US$3 millones, pre- 
cisóel vicepresidente ejecutivo 
dela estatal, Iván Mlynarz. 

El proyecto contempla la 
readecuación del depósito de 
ripios dela planta, ocupando 
unasuperficie de 4,4 hectáreas 
con el objetivo de extender la 
vida útil de las instalaciones 

productivas para una capaci- 
dad de 296 toneladas métricas 
finaspor mes (PMF/mes)decá- 
todos de cobre, lo que permiti- 
rá dar continuidad operacional 
al plantelen4,8años. 

  

MOTOR DE LA COMUNA 

Miynarz valoró la aprobación, 
sesión enla que estuvo presen- 
te, pues “le da tranquilidad a 
los pequeños productores de 
Taltal y su entorno, ya que Ena- 
mi vaa seguir funcionando en 
lacomuna. Y le datranquilidad 
a nuestros trabajadores y a to- 
da la comunidad, pues Enami 
esun motorimportante de esa 
comuna, donde contamos con 
más de 100 trabajadores pro- 
pios y contratistas que operan 
en nuestra planta, y más de 
100 productores que depen- 
den de nuestra cadena de pa- 
go, que hoy día se ve de alguna 
manera tranquilizada, calma- 
da en sustemores, graciasa es- 
te permiso quenos permite se- 
guiroperando por cuatro años 
y ocho veces más”. 

Respecto a la nueva ubica- 
ción que tendrá la planta enlos 
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LOS PLANES DE ENAMISON EXTENDER LA VIDA PRODUCTIVA DE LAPLANTA POR AL MENOS 25 AÑOS MÁS. 
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EL VICEPRESIDENTE EJECUTIVO DE ENAMI, IVÁN MLYNARZ. 

próximos años, el ejecutivo ex- 
plicó que Enamiya cuentacon 
la autorización para hacer to- 
das las instalaciones nuevas 
que operarán durante20 años: 
“este permiso nos permite dar- 
le continuidad a la operación 
mientras avanzamos en la obra 
a17 kilómetros hacia el este de 
Taltal. Vamos a comenzar las 

primeras instalaciones duran- 
teabrilmayo”. 

“Los vecinos de Taltal po- 
drán ver que se inician las 
Obras, las que se han demora- 
do excesivamente, porque lle- 
vamos más de 10 años deretra- 
so, pero durante este primer 
semestre delaño 2025 vamos a 

comenzar las obras y pensa- 

mos dejar las instalaciones ini- 
ciales para luego poder de 
compra en Las Breas, que es 
'un compromiso que hemos te- 
nido y que estamos en deuda 
con la comunidad de Taltal”. 

COSTO DEL TRASLADO 
Sobre la inversión involucrada 

enel traslado, explicó que el 
proyecto lo han dividido en 
dos etapas: “tenemos la prime- 
ra etapa, que es el poder de 
compra, que tiene una inver- 
sión entorno alosUS$6 y 8 mi- 
llones para poder incrementar 
esa primeraetapa. La segunda 
esla que contempla el traslado 

della planta de electro-obten- 
ción y tiene costos en torno a 
los US$ 25 030 millones. Por 
esoo hemos dividido y espera- 
mos encontrarrecursos del go- 
biernoregional y otros quepo- 
damos, de alguna manera, 
atraer a un proyecto que es 
económicamente y socialmen- 
te muy rentable”. os   
  

LOS DIRIGENTES FUERON RECIBIDOS POR LA COMISIÓN DEL TRABAJO. 

Oficiarán a Sernageomin 
y la Dirección del Trabajo 
por Minera Escondida 
CÁMARA. El Sindicato NO explicó sus 
denuncias a la Comisión del Trabajo. 

asta la Comisión del 
H Trabajo de la Cámara 

de Diputados llegó el 
directorio del Sindicato deTra- 
bajadores NO1 de Minera Es- 
condida, presidido por Patricio 
“Tapia, para denunciar la vulne- 
ración de derechos laborales y 
prácticas antisindicales por 
parte de la operación de BHP. 
Sesiónala que fueron acompa- 
ñados de representantes de 
gremios aliados y la Coordina- 
dora de Trabajadores dela Mi- 
nería (CTMIN). 

Durante su exposición, el 
gremio sostuvo que desde 
2003 Minera Escondida acu- 

mula 143 multas por infraccio- 
nes laborales, incluyendo des- 
pidos de trabajadores enfer- 
mos y discapacitados, hostiga- 
mientosindical y subcontrata- 
ción irregular, y que sólo en 
2024, se registraron 10 despi- 
dos de trabajadores con licen- 
cia médica, en flagrante viola- 
ción del artículo 161 del Código 
del Trabajo. Como sucediera 
en el caso de César Valdés, 
quien, afectado por un despi- 
doinjusto mientras estaba con 
licencia psiquiátrica, tomó la 
decisión de quitarse la vida. 

Asimismo, el sindicato de- 
nunció que en 2024 la empre- 
sa apoyó la creación de unnue- 
vo sindicato “para debilitar la 

    

representación sindical legít 
ma. Esta estrategia fue conde- 
nada judicialmente en múlti- 
ples ocasiones y refleja una po- 
lítica antisindical reiterada”, 
comunicaron. 

El gremio advirtió además 
laurgencia de quelasautorida- 
des y organismos estatales 
ejerzan sus facultades para fre- 
narestas prácticas y garantizar 
los derechos laborales enla mi- 
nería chilena: “No es aceptable 
que una empresa extranjera 
opere como un estado dentro 
de nuestro Estado, violando 
nuestras leyes y afectando la 
dignidad de las y los trabajado- 
res”, dijo Tapia. 

  

ACCIONES 
Terminadas las presentaciones 
delos dirigentes, los diputados 
se comprometieron a oficiar a 
la Dirección del Trabajo para 
exigir un informe delas fiscali- 
zaciones pendientes y solicitar 
antecedentes a Sernageomin 
sobre seguridad laboral. Tam- 
bién pedirá al Consejo Minero 
que emita su posición respecto 
aestas denuncias. Por último, 
se invitará a los ejecutivos de 
Escondida y Spence para res- 
ponderantela Comisión. 

La minera, por su parte, se 
excusó de comentarla reunión 
sostenida en el Congreso. 3 
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